



Reforma fiscal, no hay otra opción

■ *José Angel Gurría*, titular de la OCDE, dijo que es imperante que México deje de depender de la veleidat de los precios del petróleo.

■ *Manlio Fabio Beltrones* es otro convencido de hacer un cambio.

Los astros se están alineando para lanzar una reforma fiscal. Sí, a mitad de sexenio, con todo y que las normas siempre han sido lanzarla en los primeros cien días para aprovechar el capital político con que entra un presidente.

Gurría: espaldarazo al cambio fiscal

José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), expuso la necesidad de dejar de depender de la veleidat del precio del petróleo.

“Por Dios, México es un país de la OCDE, no estamos para compararnos con Venezuela”, señaló **Gurría** al criticar que sigamos dependiendo entre 30% y 40% de los ingresos petroleros.

Y recuerda que necesitamos consensos básicos. Cuando él fue el secretario de Hacienda con **Zedillo**, el PAN con **Medina Plascencia** le tum-

bó la reforma fiscal. Cuando el PAN con **Fox** y después con el presidente **Calderón** lanzan una reforma fiscal, se las tumba el PRI y el PRD.

Necesitamos acuerdos básicos y responsabilidad mínima de los partidos políticos.

Gurría, que ve todo el comparativo de las economías más desarrolladas del mundo, nota perfectamente la necesidad de una reforma fiscal para contar con recursos que den un impulso a la economía.

Beltrones: Impuesto al consumo de 12% más facturas

Otro convencido de la reforma fiscal es un actor político importante: el senador priista **Manlio Fabio Beltrones**, quien encabeza la idea priista de una reforma fiscal basada en un impuesto al consumo generalizado.

Beltrones y otros legisladores de su partido quieren dejar la idea anquilosada y absurda de ir en contra de un impuesto al consumo, como fue el IVA.

La propuesta de **Beltrones** va en el sentido de un

impuesto al consumo general (sin exenciones ni tasas cero ni tasas distintas en la frontera ni tratamientos especiales).

El impuesto al consumo sería de 12%, pero con tres puntos más, es decir, 15%, con la propuesta de que todo mundo exija factura para que le regresen esos tres puntos del impuesto al consumo.

De esta manera se exigiría factura, Hacienda tendría mejor control y el contribuyente vería en la factura una manera de exigir una devolución de dicho impuesto.

Además, están planeando fusionar el IETU con el ISR a 25 por ciento. Es decir, un sistema fiscal más sencillo.

Cordero: ampliar la base gravable

Y quien llega con aires renovados para la reforma fiscal es **Ernesto Cordero**, el nuevo secretario de Hacienda, quien

muestra sensibilidad y deseos de avanzar en la reforma del sistema tributario, ya que al venir



Fecha 11.01.2010	Sección Dinero	Página 2
---------------------	-------------------	-------------

de otras áreas ha visto el descontento de tener un sistema fiscal tan complejo y absurdamente basado en pocos contribuyentes cautivos.

Cordero también está por ampliar la base gravable y simplificar el pago de los impuestos.

Incluso sabe que cuenta con algunos legisladores panistas que pueden llevar a buen puerto la nueva reforma fiscal. Allí está el caso de **Josefina Vázquez Mota**, la coordinadora de la bancada panista en la Cámara de Diputados, quien perfectamente puede defender una reforma fiscal.

Calderón: la última palabra

La última palabra sobre la reforma fiscal la tiene el presidente **Felipe Calderón**.

Es lógico que el mandatario pueda tener dudas sobre lanzar una reforma de pago de impuestos a mitad del sexenio, cuando todo el mundo siempre ha dicho que tiene que ser a principios del mandato. Sin embargo, el presidente **Calderón** ha comentado que tampoco podemos depender del petróleo, y que si tiene la corresponsabilidad de los demás partidos políticos, lanza sus reformas.

Y la básica debe ser la fiscal. Hoy en día contamos con un Estado sin recursos fiscales, donde cada vez se crean más parches, que pueden servir de control como el IETU, para quien no paga el ISR o el IDE con el fin de hacer pagar a la economía informal, que lleva más de 20 mil pesos al banco. Pero tenemos que pasar a un impuesto al consumo y uno de la renta que hagan más sencillo el pago de impuestos, más recaudador y que evite tantas exenciones.

Los astros se están alineando para lanzar la reforma fiscal.

La propuesta del senador va en el sentido de un impuesto general de 12%, pero con tres puntos más, es decir, 15 por ciento.